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読書バリアフリー研究会  アンケート回答  
 

日  時  2022 年 6 月 18 日（土）  午後 1 時 00 分～午後 4 時 50 分  

会  場  島根県立図書館  

参加者  17 名／アンケート回収  16 名  
 
 

１．この講座をどちらでお知りになりましたか。  
新聞・雑誌  0  
ちらし・DM 6  
友人・知人の紹介  7  
ウエブサイト･ブログ  1 講師の Facebook 
メーリングリスト  1 県立図書館  
その他  1 県立図書館  
合計  16  

 
 

２．今回の講座の満足度をお聞かせ下さい。  
満足  やや満足  やや不満  不満  

14 2 0 0 

 
 
 

  その理由をお聞かせ下さい。  
満足の理由  

・最近の読書バリ アフリーに関する 状況について、お 話を多岐の分野に わたって聞
かせていただき大変参考になりました。主催者のこれまでのご尽力に感謝しながら
聞かせていただきました。  
・幅広く、いろい ろな分野について 触れることができ ました。特に井上 先生の国会
図書館の承認館になる話や、山本先生の E P U B の話は新しい知見でした。読み上げ
機能は私自身も日常的に使っていて、それゆえにデメリットも感じていました。今
日の研修で新たな可能性を感じました。  
・制度として、バリアフリー法に関する県内の状況を知ることができた。  
・教育現場での読書サポートの具体的実践がわかりやすかった。  
・初めて読書バリ アフリーにかかわ る研修を受けまし た。基本的なこと がよくわか
りましたし、現状を知ることもでき良かったです。実際の作品も見せていただけて、
参考になりました。  
・ DA I SY の活用法や効果、入手法等以前から知りたかったので大変参考になりまし
た 。 県 立 図 書 館 さ ん の バ リ ア フ リ ー サ ー ビ ス の 中 で 筆 談 ボ ー ド を 紹 介 し て い た だ
き、学校でも置いておいたら特別支援の子どもにとってとても役に立ちました。  

・ 1 0 年位前に同じ主催の研修会に参加しました。この時学んだことが支援学校司書
になったばかりの私には大いに役立ちました。今はライトハウスライブラリーのボ
ラ ン テ ィ ア を し て い る の で 、 島 根 の 現 状 を 知 り た い と 思 い 参 加 さ せ て も ら い ま し
た。  
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・読書バリアフリ ーについて、いろ いろな対策がわか りました。特に電 子書籍の活
用については可能性が広がるなと感じました。知らないだけで実は使えるサービス
方法があるのだと思います。それを紹介して広めることも大切と思いました。  
・実践していらっ しゃった取り組み の話を聞くことが できたり、最近の 電子書籍を
見せていただき、とても勉強になりました。  

・「読書バリアフリー」は少しは知っていましたが、今回の研修会でよく理解するこ
とができました。「 わいわい文庫」の 存在も知らず、学 校で弱視の子ども さんがお
られるので「わいわい文庫」を紹介できたらと思いました。今日は勉強になりあり
がとうございました。  
・今年度弱視の生 徒が入学したので 、勉強したいと思 い、参加しました が、弱視だ
けでなく学習障がいなど多様な生徒に有効な方法を学ぶことができました。ぜひ活
用していきたいと思います。  
・読字障害、 A S D の子の保護者です。 A SD の息子は特性により本は好きだけど読む
気持ちになれない…という状態です。それぞれ専門的なお話が聞けてやはり本に触
れる大切さを再認識しました。学校図書館に電子図書が入り、どの子どもも本を楽
しめればと思いました。  
・どの方も実例な どを交えてわかり やすくバリアフリ ー図書の現状をお 話しくださ
り興味深く拝聴しました。自館でも何かできることがないか今後考える参考になり
ました。  

・「読書バリアフリー」について、読むことを難しいと思っている人に対し、どのよ
うな支援方法があるのか、各分野の方にお話しいただき大変参考になりました。  
・未記入（ 1）   

やや満足の理由  
・読書バリアフリ ー法がはじまって 障害者サービスが どう変わったかと いう現状や
学校での読書サポート実践例、電子図書館について詳しく聞けて良かったです。今
まで学校の I C T 導入により、主に調べ学習の面で苦い思いをしていたが、 I C T と組
み 合 わ せ る こ と に よ っ て 本 を 読 む 楽 し さ を 多 く の 子 が 知 る こ と が で き る と い う 面
もあるのかと G I G A スクールに希望が持てました。  
・あらためていろいろなことが確認できました。   

 

３．今後ご希望される講座内容や講師、その他お気づきの点がございましたらお聞かせ  
下さい。  

・ DA I SY 図書を作るにあたって、まだしばらくは肉声でと言っておられましたが、
ず っと 続 け て ほし い と祈 り ま す 。機 械 です る 方 が もし か した ら 便 利 で早 い のか も
し れま せ ん 。 でも 人 の声 か ら 伝 わる も のに 優 る も のは な いと 思 い ま す。 紙 で読 め
な い子 に と っ て必 要 な電 子 図 書 です 。 でも 人 の 声 が関 わ り続 け る こ とが 大 切な こ
と では な い か と思 い ます 。 ど う ぞ子 ど もた ち の 読 書の た めに 今 後 も 作り 続 けて い
ってください。  
・バリアフリー法により、教育現場での読書活動がどう推進されるのか興味深い。ライトハウス
さんの活動の今後の経過を知りたい。  
・バリアフリー法が成立して今後の活動がどうなっていくか興味がありました。講
師 の先 生 方 か ら良 い 学び を 得 る こと が でき ま し た 。今 後 いろ い ろ な とこ ろ が連 携
して取り組むプロジェクトができたらいいなと思いました。  
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・井上先生の実践について、もう少し詳しく聞いてみたいので是非井上先生を講師
とした研修会をお願いしたいです。  
・実践の取り組みを今後もたくさん聞きたいです。  
・ディスレクシアについて講座があるとうれしいです。  
・今日の研修内容を同僚等と共有したいです。権利的なこともあるかと思いますがオンデマンド
配信等も今後あると地方在住者としてはありがたいです。  
・外国にルーツのある子どもたちを受け入れている学校、その支援をされている団体へわいわい
文庫の可能性を感じます。きっと喜ばれると思います。  
・資料の文字が小さすぎて読み取れないものがありました。加齢に伴い見えにくいのである程度
のフォント数だとありがたいです。読みやすい字体も使っていただけるとなおうれしいです。ま
た是非開催をお願いします。  
・職場の PC で申し込んだということもあり当日に時間などを再確認したい時に、どこにも講座
の情報がなくて困りました。会場となる県立図書館さんにちょこっとでいいのでホームページに
も講座の情報をのせていただけると、さっと確認ができて助かります。  
・未記入（ 7）  

 


